



PARTE DE LA MULTITUD QUE RODEABA EL "TEMPLO DE LA MUSICA" EN LA MANIFESTACION POPULAR DEL PRIMERO DE MAYO.—

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA,
SABADO 8 DE MAYO DE 1943 — EDICION N.º 538

EDITORIAL

En marcha hacia el porvenir

Un periódico de la capital, comentando el desfile del Primero de Mayo, consignó una frase que dice más o menos: "Con esta manifestación, el pueblo de Costa Rica ha tomado asiento en la mesa en que se han de discutir y resolver sus propios problemas". Indudablemente que esta interpretación es bastante justa. El desfile del Primero de Mayo, acción de masas en que culminó la lucha del pueblo en pro de "Las Garantías Sociales" y de la política social del Dr. Calderón Guardia, marca el principio de una era en que, la clase trabajadora nacional organizada, ha de ser tomada en cuenta a la hora de la resolución de los grandes problemas del país. El Código del Trabajo y las Garantías Sociales significan, pues, para decirlo en pocas palabras, el reconocimiento que la patria le hace a su clase trabajadora, de que ha alcanzado su mayor edad. Cabe al Dr. Calderón Guardia el haber sido el gobernante progresista que, rompiendo prejuicios y enfrentándose a intereses creados, otorgó al movimiento obrero las garantías constitucionales que éste necesita para reivindicar su derecho a una existencia superior y para figurar como factor de primer orden entre el conjunto que integra la vida social de la república.

Pero la vida del hombre apenas comienza cuando adquiere la mayor edad. En la misma forma, el movimiento obrero nacional apenas si está comenzando a recorrer su camino. Cabe decir que sería una candidez esperar todo de las Garantías Sociales. El movimiento obrero va a entrar ahora en una etapa mucho más delicada en numerosos aspectos, que la anterior. Una etapa de mayor responsabilidad; una etapa en que los errores pueden ser de consecuencias más graves; una etapa, en fin, en que es absolutamente preciso hacer a un lado el empirismo y adquirir una gran conciencia y una gran disciplina. Conciencia y disciplina son las palabras de orden. No podemos pensar que en el futuro la dirección de los Sindicatos esté encomendada a compañeros que no estudian, a compañeros que creen que todo se resuelve con poses o con frases revolucionarias. La intransigencia y el sectarismo deben ser desterrados de la actividad sindicalista, pero sin dar paso al otro mal funesto que nos asescha: el oportunismo. Combatir las posturas secretarias y oportunistas; darle un gran sentido de responsabilidad y de disciplina a la base de los sindicatos; capacitar sus cuadros para que conduzcan su lucha dentro de los marcos legales que marca el Código del Trabajo, sin perder de vista que la simple gestión legal y burocrática será siempre insuficiente para

Creación de Juntas Provinciales de Abastos

Inmediata fijación de un precio más bajo para la carne

Poner en práctica el plan para la explotación de la pesca, propone el Partido Comunista

Ha llegado la hora de que el Partido Comunista se ponga en movimiento, a la cabeza del pueblo, y ponga término a la especulación. Es absolutamente preciso que un poderoso movimiento popular, inspirado en sanos propósitos y no por mezquinos intereses electorales, presione y acuerpe a la Junta Nacional de Abastos para dejar los precios a un nivel equitativo. Para comenzar por el principio, vamos a enunciar hoy algunas de nuestras ideas sobre lo que debe hacerse.

En primer lugar, urge la creación de Juntas de Abastos en todas las cabeceras de provincias, con poderes suficientes para hacer valer los acuerdos de la Junta Nacional, y capaces de ajustar tales acuerdos a las condiciones particulares de cada provincia. Además, deben ser creadas Juntas similares en las regiones económicas importantes, tales como Quepos, Parrita, Puerto Cortés, etc. Para que estas juntas sean rápidamente integradas y a fin de que se les de representación en ellas a las organizaciones obreras, las diversas secciones del Partido y las fracciones sindicales deben desarrollarse en sus localidades actos de masas y en general actividades encaminadas a este fin.

En segundo lugar, y siguiendo

el ejemplo de lo que a ese respecto se ha hecho en algunos barrios de San José, las organizaciones del Partido deben promover asambleas en los barrios y en los pueblos, con el objeto de integrar Juntas populares de abastos, cuya finalidad debe ser colaborar con las juntas oficiales en la persecución de la especulación. Al mismo tiempo, debemos luchar porque las juntas oficiales de abastos presten oídos a las Juntas populares

y acepten su colaboración. Insistimos en la tesis de que los organismos oficiales, sin la cooperación de las organizaciones de masas, son incapaces de poner freno a la especulación.

Como objetivos de lucha inmediatos señalamos los siguientes: a) Fijación del precio de la carne en forma más equitativa. Estimamos muy altas las tarifas de precios señalados por la Junta Nacional de Abastos a este artículo;

b) Denunciar implacablemente todas las infracciones que cometan en carnes, ganaderos e intermediarios, hagan de los boletines de abastos. c) Presionar para que el plan para la explotación de la pesca en grande escala se lleve a efecto, a fin de que el pueblo tenga pronto pescado barato. Para el logro de este fin, urge la construcción de los coches refrigeradores a cargo del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico.

Equilibrar el fisco y desarrollar un amplio plan de producción agrícola con los fondos del remate de las propiedades nazi-facistas

El Secretario de Hacienda, señor Tinoco Castro, ha comenzado a trabajar al parecer con el propósito de ordenar la situación fiscal de la república. Su empeño es encomiable. Pero es evidente que a eso no debe limitarse un secretario de Hacienda en las circunstancias presentes. Obtener de los bancos un empréstito para equilibrar el Fisco y someter los gastos del Estado a las líneas rigidas de un presupuesto es relativamente fácil. Lo que no es muy fá-

cil, pero si mucho más importante, es lograr el equilibrio sin empréstito y procurar nuevas rentas al Estado que vengán a sustituir las pérdidas, sin que haya que aumentar las cargas que pesan sobre el pueblo. Nosotros aprobamos la Ley de Expropiación de los bienes de los elementos incluidos en las listas negras, porque el producto de estas expropiaciones iba a destinarse a equilibrar el fisco, por una parte, y a crear un fondo destinado a promover la producción agrícola en grande escala. La expropiación de los citados bienes se está efectuando muy lentamente; pareciera que grandes intereses intrigan en contra. Lo cierto del caso es que no

se ha logrado siquiera conseguir los fondos para equilibrar el presupuesto fiscal y cubrir las obligaciones contraídas. Deseamos contribuir a que el nuevo Ministro resuelva la crisis fiscal y consiga los medios económicos para promover la producción agrícola, insistimos una vez más en proponer que se proceda rápidamente a la expropiación y remate de las propiedades nazi-facistas; que se comience con ese dinero bonos del empréstito interno, y se lleve a cabo, al fin, el plan de colonización agrícola que el país tanto necesita. Así tendremos equilibrio fiscal, producción agrícola y campesinos con tierra propia labrando su independencia económica.

hacer valer los derechos de los trabajadores. Tal es la línea a seguir.

Mirando hacia el porvenir, debe pensarse que en el término más corto posible los sindicatos del país deben conferarse. La cuestión de la celebración de un Congreso Obrero y de la constitución de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, debe ser planteada en el orden del día del movimiento obrero nacional. Esta simple tarea va a reclamar un gran esfuerzo de todos los cuadros con que cuentan los sindicatos. No es cuestión de acordar simplemente la constitución de la central sindical. Es cuestión de coordinar y unificar de verdad todas las organizaciones de trabajadores del país. Es cuestión de enseñar a todas las uniones existentes y que han de constituirse en el futuro, las formas de trabajo que proceden conforme a los estatutos de la Confederación y los métodos de lucha que se ajustan a los preceptos del Código del Trabajo. La labor fundamental de los sindicatos nacionales debe enmendarse ahora en el sentido de organizar el Congreso Obrero-Campesino en el sentido

de hacer entender a las masas la naturaleza y la trascendencia de una Confederación, en el sentido de disciplinar dichas uniones para actuar como uniones adultas y no de principiantes.

... El papel que toca jugar al Partido Comunista es también de una importancia decisiva. No debe olvidarse ni por un momento que el P. C. es el Estado Mayor del movimiento obrero y campesino, su vanguardia. Si el Estado Mayor falla, falla el ejército. En primer lugar, precisa que los comunistas de los sindicatos den ejemplo de conciencia, disciplina, y espíritu de lucha. En segundo lugar, los comunistas

Hablar por el hueso de la nuca

Decían unos cortesistas que la inmensa mayoría de los manifestantes del 1º de Mayo, eran cortesistas. Pero nosotros pensamos que eran unos cortesistas rarísimos: figúrense ustedes que aplaudieron ferrocamente al compañero Mora cuando atizó la posición reaccionaria y antiborrera de don León. A no ser que esa fuera la consigna de ese día. Por que don León, antes del 1º de Mayo, daba cada día una consigna: hoy, que la tal manifestación sería pura política; mañana que era una gran



cosa y que había que apoyarla; pasado mañana, que los cortesistas deberían asistir a la manifestación y aprovechar los trenes y camiones que pusiera el Gobierno; otro día que era cosa de los comunistas y que, por lo tanto, no había que apoyarla; al día siguiente, que nadie debería faltar y el propio 1º de Mayo apareció un reportaje de don León en el que daba a entender que era muy peligroso asistir al desfile, que sería como el 4 de julio y que el Gobierno hacía muy mal en permitirlo; que habría pedradas y robos porque la chusma, es decir, los trabajadores no pueden hacer nada sin robar ni tirar piedras. Los pobres cortesistas no hallaban qué hacer: unos cogían para el campo huyendo de los asesinos; otros ponían rejas a sus negocios para defenderlos de los ladrones que iban a desfilarse el 1º de Mayo; otros se hacían los muy valientes. En fin, que nosotros creemos que la mayor parte de ellos, lo más que hizo fué entreabrir la puerta y ver por la rendija.

Los del Republicano Nacional se han saltado a hablar —a propósito de la manifestación del 1º de Mayo,— de guirlandes y del alma de los pueblos. Mas les valdría emplear las paginitas que cada día malgastan en adhesiones y cuadros de honor, en explicar al pueblo lo de las Garantías Sociales y el Código del Trabajo, y decir cómo van a ponerlas en práctica.

Afirmar don Otilio y los jóvenes del Centro del Problema, que cuando los comunistas nos metemos en los sindicatos. —(Pasa a la pág. 3ª.)

Aspectos importantes de Código del Trabajo

La debilidad económica del obrero frente al patrón destruye la igualdad teórica frente a la ley

El Código del Trabajo es la reglamentación jurídica de los principios de las Garantías Sociales, en cuanto se refiere a las relaciones de producción, es decir, a las relaciones entre obreros y patronos.

Nos proponemos hacer en este número un estudio general de dicho Código, con el fin de que los trabajadores sepan su contenido. Luego publicaremos el memorándum que las Organizaciones Obreras presentaran oportunamente exponiendo sus puntos de vista.

El Código se propone, en primer lugar, establecer los contratos y convenciones de trabajo entre obreros y patronos. La experiencia ha demostrado que el simple compromiso verbal en las obligaciones contractuales existentes entre el obrero y el patrón, deja en completo desamparo al primero, cuando se pretende resolver cualquier conflicto del trabajo a la luz del Código Civil. Este desamparo está determinado principalmente, por la desigualdad económica existente en las dos partes interesadas. En efecto, la debilidad económica del obrero frente al patrón, destruye la igualdad teórica de los ciudadanos ante la ley. El Derecho del Trabajo, por el contrario, se inspira preferentemente en la debida protección de la parte económicamente débil, o sea del obrero o asalariado.

El principio más importante en este capítulo, es sin duda alguna,

el de los contratos colectivos y convenciones de trabajo, ya que legalmente sólo podrán celebrarse los Sindicatos debidamente registrados. Esto quiere decir, que las relaciones obrero-patronales, en todo lo que se refiere al salario, jornadas de trabajo, condiciones de despido, acondicionamiento higiénico de los centros de trabajo, vacaciones pagadas, forma de trabajo, etc., no continuarán siendo fijadas arbitrariamente por el patrón, sino que serán reguladas por el contrato colectivo de trabajo celebrado entre el patrón y el Sindicato o Sindicatos respectivos.

En el contrato colectivo de trabajo, y de acuerdo con las estipulaciones del mismo Código del Trabajo, se establecerán las condiciones de trabajo para las mujeres, menores de edad, servidores domésticos, trabajadoras a domicilio, trabajo de aprendices, trabajadoras en el mar y vías navegables, etc.

El capítulo sobre Jornada de Trabajo, Descansos y Salarios, tiene asimismo, una importancia grande. Un porcentaje altísimo de los conflictos de trabajo en Costa Rica, tiene como causa la cuestión del salario y la de la limitación legal de la jornada de trabajo. Se refuerza jurídicamente la jornada de ocho horas de trabajo diario y de seis nocturno, elevándose al 50 por ciento la remuneración del trabajo efectivo que se ejecute fuera de los límites señalados.

La fijación del salario mínimo deberá ser realizada anualmente por Comisiones Mixtas de Salarios Provinciales, con la debida representación de los trabajadores sindicalizados. En la misma forma se establece el derecho a vacaciones anuales pagadas, con un mínimo de dos semanas de vacaciones por cada cincuenta semanas continuas de trabajo.

Se incorpora al Código del Trabajo la legislación vigente sobre Accidentes de Trabajo, además de un Reglamento para la protección a los trabajadores en las fábricas, talleres, etc., en cuanto a las condiciones de higiene y seguridad en el trabajo.

Se garantiza el derecho a la organización sindical, declarándose los Sindicatos como instituciones de interés público. Al efecto, se reglamenta la organización de los Sindicatos, y los trámites necesarios para el reconocimiento legal de los mismos, que los capacite jurídicamente para desarrollar sus actividades, inclusive la de celebrar contratos colectivos de trabajo. En la misma forma, se reglamenta la organización y funcionamiento de las cooperativas.

El reconocimiento legal del derecho de huelga, es otra de las conquistas fundamentales estipuladas en el Código. La huelga se limita al mero acto de suspensión y abandono del trabajo.

La creación de los Tribunales del Trabajo, que tendrán que conocer de los conflictos de acuerdo

con los principios y articulados del Código del Trabajo y del Derecho del Trabajo en general, se defuza a los trabajadores la mejor defensa de sus intereses. Para tales efectos, habrá un Juzgado de Trabajo en cada provincia, o en cada distrito judicial, de acuerdo con la importancia económica de las distintas regiones o zonas; y un Tribunal Superior de Trabajo, en el cual estarán debidamente representados los trabajadores sindicalizados. Habrá además Tribunales de Conciliación y Arbitraje con la debida representación obrera.

En una forma amplia, se establecen los procedimientos para resolver los conflictos ante los Tribunales del Trabajo. Sin embargo, se establece el derecho de la existencia de los Comités o Consejos de Taller, Fábrica, Departamento o Sección integrada por los trabajadores respectivos, que serán los instrumentos para el arreglo directo e inmediato, antes de llegar a los Tribunales proplamente dichos.

Tales son, a grandes rasgos, los aspectos más importantes del Código del Trabajo. Ahora bien. A pesar de que lo consideramos una legislación de avanzada y positivamente beneficiosa para la clase trabajadora y para el movimiento obrero costarricense, encontramos algunas cosas que a nuestro juicio, deben ser modificadas o aclaradas. Dejamos para otra oportunidad dichas objeciones.

Forjando el PARTIDO CONVOCATORIA

Por este medio quedan convocados todos los circuladores y Agentes de TRABAJO en San José a una reunión, el miércoles 13 a las 7.30, para tratar asuntos referentes a la administración del periódico.

Luisa González.

NUEVO CURSO DE CAPACITACION POR ARNOLDO FERRETO, MIERCOLES Y JUEVES DE 7 A 8 DE LA NOCHE

Las células deben nombrar tres compañeros que deben asistir a esas lecciones. A su vez los Srios Sindical, Juvenil y Campesino del Comité Seccional deben nombrar un grupo que asista a esas clases.

Bajo el cuidado del compañero Humberto González se establecerá el servicio de Biblioteca circulante, para los alumnos de este curso.

184.00 DINERO QUE HAN APORTADO LAS CELULAS POR concepto de venta del folleto "ACLARANDO LA LINEA POLITICA"

Las células 1º de Mayo y Bruña han vendidos más de 2000 folletos cada una. ¿Qué informan las otras células? ¿Qué informan las otras Secciones? Al final de este mes debe quedar pagado el costo de la edición de esos folletos. Abonamos ya \$ 184.00 Debemos todavía 291.00

AGENTES Y CIRCULADORES DE "TRABAJO"

Necesitamos con urgencia el dinero del periódico. Tenemos una fuerte deuda en la Imprenta, debida al atraso de muchos agentes que descaían el costo del periódico. En la próxima semana daremos informe completo de la situación económica de nuestro semanario.

Desazonado por la gigantesca manifestación del 1º de Mayo, el Comité de Prensa de Cortesismo trata por todos los medios de atar anta la opinión pública

¿Querían que nuestro Partido acogiera en silencio y de rodillas las maliciosas declaraciones del Sr. Cortés en la prensa de ese día?

¿No entienden de políticos que las masas trabajadoras de Costa Rica han alcanzado ya clara conciencia de su situación?

Intentando desvirtuar conceptos del discurso que nuestro Secretario General pronunciara el 1º de Mayo, el Comité de Prensa del Partido Demócrata —integrado por unos señores cultísimos y muy bien educados— ha desatado sus fuegos contra el compañero Manuel Mora en particular y contra de los comunistas costarricenses en general, haciendo uso de las injurias más vulgares, de las calumnias más inobres y lanzando, entre otros igualmente absurdos y ridículos, dos cargos que sí queremos destacar: 1) —Que sin razón alguna, por simple capoteo político, el c. Mora en su discurso atacó a "injuriar" al Sr. Cortés; 2) —Que ese discurso era el remate de una maniobra nuestra en caminata a convertir la manifestación del 1º de Mayo en manifestación político-electoral. Y algunos cortesista vergonzantes han repetido, por la prensa y solapadamente, tales afirmaciones.

Nosotros, comunistas —"indocentes vociferantes", como en más de un corrillo y ocasión nos han calificado varios de sus discursillos integrantes—, le disimulamos al Comité de Prensa del Partido Demócrata la solemne maldiciencia de que ha hecho gala en sus publicaciones; además, consideramos que no merecen especial contestación, ni sus groseras injurias ni sus calumnias ridículas —como esa de que nosotros nos hemos convertido en instrumento serviles del pluriadismo—, ya que el pueblo de Costa Rica no ha conocido a través de diez o largos años de lucha y ha demostrado, una y muchas veces, que tiene confianza en los dirigentes comunistas y que entiende, acepta y apoya la línea política del Partido Comunista. Por lo tanto, no nos referiremos únicamente a los dos cargos arriba subrayados. Que la dirección del Partido Demócrata, en general, y el señor Cortés, en particular, nos atacaron una y varias veces y con an-

ticipación al 1º de Mayo, y que los, y no nosotros, maniobraron para convertir la manifestación en un acto meramente electoralero, eso es lo que vamos a probar con los hechos que exponemos a continuación:

a) —Con varias semanas de anticipación la prensa influenciada por el cortesismo inició una furia sa campaña alarmista, a base de comentarios maliciosos y noticias mentirosas, con el objeto de asustar al gobierno y obligarlo así a suspender la manifestación;

b) —Al mismo tiempo, en el campo se le hacía saber a los campesinos, de boca a oído, que esa sería simplemente una manifestación electoralera y que ese día, en San José, habrían asaltos, bochinos chos, y en consecuencia, cintarazos y tiros a granel.

El gobierno no se dejó impresionar. Y los sindicatos obreros y agrícolas y el Partido Comunista, organizando mítines campesinos en todos los rincones del país, lograron destruir la campaña de mentiras. Desde ese momento que daba asegurado el éxito de la manifestación:

c) —El Partido Demócrata lanzó entonces un llamamiento público a sus afiliados para que concurrieran a la manifestación. Pero más de uno de nosotros sospechó en ese llamamiento una maniobra que le serviría a ese partido para intentar aminorar, destruir la impresión que en sus contribuyentes ricos pudiera dejar la magnitud de la manifestación. ¿Por qué? Porque mientras tanto se hacía correr la "bola", por to-

dos los rincones del país y en forma sincronizada, que la manifestación del 1º de Mayo era una trampa del gobierno para reclutar 10.000 hombres que le serían entregados al gobierno de los Estados Unidos, para que éste los enviara inmediatamente a los frentes de batalla.

¿Intervino don León directamente en tales maniobras? Nosotros creemos que no. Pero la verdad es que aparecen como simpatizantes suyos los que actuaron siempre, en todas partes y al unísono, tal y como respondiendo a consignas reaccionarias.

¿Atacó y sabotó la manifestación del 1º de Mayo no era, por ventura, atacar y sabotar las Garantías Sociales? ¿Y no significaba así atacar directamente a las organizaciones obreras y campesinas y al Partido Comunista, integrado por trabajadores que hemos empujado en esta lucha por las Garantías Sociales todos nuestros modestos recursos económicos, nuestros mejores esfuerzos y todas nuestras capacidades?

d) —El 1º de Mayo, en su reportaje de "Diario de Costa Rica", don León Cortés arremetió resultantemente contra la manifestación popular. Párrafos de ese reportaje resultaban una verdadera incitación al escándalo y al desorden dirigida a sus simpatizantes, y, también, un anticipado intento de lavarse las manos por el caso, en su concepto, tendría que ocurrir. Pero hay más: en sus declaraciones el Sr. Cortés injurió antojadizamente a los comunistas, a los obreros y campesinos sindi-

calizados y a todos los trabajadores costarricenses honrados y conscientes que ese día se apresuraban a participar en la manifestación, con su calculado empeño de confundirlos con los quintacolumnistas que, con la ayuda de los ratones de oficio, intentaron desnaturalizar, con el auxilio de la demostración antifascista del 4 de julio.

Esos son hechos y no simples afirmaciones.

Ahora bien, a esas maniobras y a esos ataques se refirió el Partido Comunista, obligadamente, desde el Templo de la Música por medio de su Secretario General, c. Manuel Mora. Esta es la verdad; nos atacaron y nos defendimos, nos calumniaron y exhibimos a nuestros detractores. Mal pueden, pues, los defensores del Sr. Cortés, gratuitos o pagados, pretender hacerlo aparecer ahora como una víctima del c. Mora. Y si intencos hubo de transformar la manifestación en acto político-electoral, esos fueron únicamente los que ensayó, con pésimos resultados por cierto, la dirección del "Partido Demócrata."

El 1º de Mayo el proletariado costarricense realizó una gigantesca demostración de fuerza, de organización y disciplina. ¿Podrá restarle importancia el que "Diario de Costa Rica", los chiquillos del "Centro" y el Comité de Prensa del Partido Demócrata se hayan apresurados a reducir a quinientos, trece o diez mil manifestantes, respectivamente? Claro que no. También cualquiera pudo perfec-

tamente ocultar la cabeza el 1º de Mayo en una alcantarilla de la Avenida Central y hoy nos podría jurar que ese día él no pasó manifestación alguna por esa avenida y locos ha habido que en la plaza de toros en vez de hacerse a un lado se han abierzo de plerancia para que el maizal les pase por debajo.

¿A qué se debió el éxito de este 1º de Mayo?

1) —A la justicia de la política social del Dr. Calderón Guardia; 2) —Al esfuerzo inteligente de los sindicatos obreros, de las organizaciones campesinas y del Partido Comunista, que sacrificaron sus fondos y levantaron contribuciones para sufragar la propaganda, y movilizaron a todos sus afiliados y dirigentes a través del país, en una abnegada campaña que destruyó mentiras y llevo más la luz de la verdad hasta las más lejanas poblaciones; y 3) —Muy especialmente, a la abnegación, al entusiasmo, al gran espíritu de sacrificio con que supieron responder hasta los trabajadores de las más apartadas regiones del país. Tres ejemplos, nada más: los campesinos más pobres de Río Cuarto hicieron una jornada de nueve horas, a pie, para coger los camiones en Grecia; los sencillos labradores de Lepanto llegaron a Puntarenas en sus botes, después de horas y horas de duro bregar con los canales; los trabajadores de Puerto Cortés hicieron un largo viaje de tres días, en incómodos medios de transporte, casi sin comer y sin dormir. Todos ellos vinieron por su propia voluntad, a cumplir con lo que entendían que era su deber. Y todos, desafiando la lluvia

Dirigentes comunistas sacrificados por Hitler en Europa

Dedicamos esta reproducción al Comité de Prensa del Partido Demócrata

Arne Gauslaa, presidente de la Liga Juvenil Comunista de Noruega, ha sido masacrado por los Gestapo nazi.

Gauslaa y su esposa vivían ocultos en algún lugar de Noruega, juntamente con Ottar Lie, secretario de organización del Partido Comunista clandestino de Noruega. Desde su oculta morada, Gauslaa dirigía y daba instrucciones al movimiento juvenil en su campaña de sabotaje y la lucha de guerrillas contra los invasores nazis.

A principios de noviembre, el Gestapo rodeó la casa. Tanto Gauslaa como Ottar Lie trataron de huir. Ottar Lie fue herido y hecho prisionero. Gauslaa murió bajo la granizada de balas. Las mujeres de ambos dirigentes han sido detenidas y están en poder de los Gestapo. El infame asesino de Gauslaa no detendrá ni debilitará la lucha clandestina de la juventud noruega, a la cabeza de la cual se halla la Liga Juvenil Comunista de Noruega. Porque la Juventud de Noruega sigue el modelo de Gauslaa —combate de la independencia de Noruega, y no el de Quisling, traidor de Noruega cuyo nombre ha sido introducido en el diccionario de todas las lenguas como el símbolo de traición y venta quintacolumnista de la nación.

por MAX WEISS

A la larga lista de sus sangrientos crímenes, los verdugos fascistas añadieron uno más: asesinaron brutalmente a Arne Gauslaa, dirigente de la Juventud Comunista de Noruega.

Arne Gauslaa nació en mil novecientos trece en la ciudad de Sollun, siendo de familia obrera. Desde temprano conoció las durezas de la vida. A los catorce años comenzó a trabajar, primero como aprendiz de herrero, luego como obrero de los astilleros y después, como marino de Noruega.

Vivo, inteligente, lleno de fuerza y energía, transformose rápidamente en uno de los más populares activistas del movimiento juvenil noruego.

Cuando en mil novecientos treinta y seis los fascistas españoles, con la ayuda de Hitler y Mussolini, se levantaron en armas contra el pueblo español, Arne Gauslaa organizó la ayuda a España republi-

negaron a seguir a los alemanes, y a sus lacayos "quisling". El mundo conoció la gran huelga de los deportistas. También la declararon los metalúrgicos de Oslo. Y todo el pueblo de Noruega elevó su voz de protesta cuando los alemanes y sus lacayos "quisling" intentaron empujar a la juventud noruega hacia las organizaciones juveniles fascistas.

El fusil se convirtió en el amigo de aquel que emprendió el camino de la lucha abierta, marchándose como guerrillero a las montañas y a los bosques. Así, a pesar de estar sufriendo el terror de los ocupantes hitlerianos, la juventud marchó por el camino que le indicó Arne.

Y los verdugos asesinaron a Arne Gauslaa. Pero jamás lograrán vencer la voluntad de lucha de los jóvenes noruegos. Jamás lograrán exterminar la simiente del odio a los invasores que sembró Arne Gauslaa, entre la juventud noruega.

Juan Fuertes un stajanovita español

Serguey Davidov jefe de talleres en la fábrica de automóviles STALIN, recientemente fue premiado por sus racionalizaciones en la elaboración de ciertas piezas, en una intervención aparecida en el periódico "Vichernaia Moscuva", ha dado a conocer la aportación valiosa prestada por el ajustador español Juan Fuertes en las nuevas normas de trabajo adoptadas en la fábrica.

Este republicano español se ha distinguido preferentemente en la elaboración de una pieza que por su fragilidad y precisión tenía que producirse asiduamente. Ahora se ha podido llegar a la elaboración en serie de dicha pieza con una economía de tiempo tal, que gracias al nuevo proceso de trabajo se producen 70 piezas en el tiempo antes invertido en una.

Juan Fuertes figura entre los primeros stajanovitas de la fábrica. Durante la guerra española trabajaba en la industria aeronáutica, y desde que llegó a la URSS se incorporó a la producción en la fábrica STALIN. Sus experiencias del trabajo práctico han ayudado a resolver sobre la marcha uno de esos problemas que no siempre se pueden resolver en el gabinete. Su trabajo es altamente apreciado en la fábrica.

Igual que Fuertes otros muchos españoles están realizando muy destacados trabajos en la industria de guerra de la URSS. Luchando junto a sus hermanos soviéticos se esfuerzan en figurar siempre entre los mejores y cuando se les felicita, responden lo mismo que Fuertes: "Empezamos a pagar nuestra deuda con la URSS".

Ellos y los que participan en el Ejército Rojo, y en las unidades de guerrilleros son la más auténtica expresión del pueblo español y de su actitud en esta guerra.

Mientras que Franco y la Falange participan abiertamente en la lucha al lado de los nazis, los obreros y los combatientes republicanos estos ponen su vida y su esfuerzo del lado de las Naciones Unidas. Eso es lo que simbolizan los españoles que luchan en la URSS por la defensa de la gran Patria Soviética y por la independencia y libertad de la Patria Española.

Rommel EL ZORRO

BATALLA DE AFRICA DEL ANIMATO A LA LEYENDA

En marzo de 1941 nadie le conocía fuera de Alemania, y en ese mismo mes pasó del anonimato a la leyenda, cuando empujó a los ingleses desde la frontera tripolitana a la frontera egipcia, haciéndolos recorrer a la inversa, y con mucha mayor rapidez, el camino que anduvieron persiguiendo y cazando en bandadas a los italianos de Graziani.

Sin embargo, para entonces el general Erwin Rommel tenía en su hoja de servicios 4 campañas victoriosas: fué el primer jefe en las Panzerdivisíones que irrumpió en Polonia, aniquilando a la célebre brigada de caballería Pohorska y decidiendo en favor de Alemania la cruenta batalla de la comba del Vistula. En la campaña de Francia fué de los que abrieron con sus tanques la brecha de Sedán, siguiendo la marcha triunfal hacia el mar, sin otro contratiempo que el de Abbeville—donde el general de Gaulle le hizo retroceder momentáneamente—para atrapar en un cerco a un millón de soldados aliados.

El diciembre de 1919, el capitán Rommel, enfundado en un harapiento uniforme—huérfano de medallas, porque el pueblo, enfurecido contra los militares, se las arrancaba a viva fuerza,—era un vagabundo más en las calles convulsas de Berlín. Lo habían dejado fuera de la Reichswehr y, a los 31 años, sólo sabía un oficio que entonces no se usaba: el de guerrero. Desde los 18 años había sido militar. En 1914 marchó al frente francés con los regimientos de sargentos, y en octubre de 1917, al mando de una sola compañía, captó 12,500 italianos en la batalla de Caporetto. Entre ellos al futuro general Gairdoli, con quien, muchos años después, había de compartir el mando en Libia.

Vagabundo, policía, militar.—Fué el Dr. Werner Best, con su mirada de zahori, quien descubrió entre la muchedumbre de parados forzados a aquel ex capitán de rostro demacrado y ojos fosforescentes en los que gritaban el odio y el afán de desquite. Sus dotes de estratega humillaron a los otros bávaros—habían muerto ya, y el Fisco se tragó su misero peculio. El Dr. Best, jefe de la policía de Wurtemberg, ofreció en ella a Rommel un cargo modestísimo de sargento, con promesa de hacerlo pronto oficial. Cetera elección: el guerrero demostró capacidad de sabueso y sus duros puños hendieron docenas de cabezas de comunistas y socialdemócratas. Poco después—también, sin duda por recomendación del Dr. Best—Hitler contrató a Rommel como uno de sus guardaespaldas, a la vez que como cabecilla de un grupo de choque. Sus dotes de estratega brillaron en las reportajes callejeras y en las colisiones de las cerveterías, donde el Fuehrer hacía tronar su verbo apolítico. Tanto destacó, que Hitler, en "Mein Kampf", alude, sin nombrar a Rommel, a la hazaña que éste realizó en Sajonia, peleando y venciendo, en una pelea de 3 días, a renovadas oleadas de adversarios políticos.

Esta y otras efemérides valieron al ex capitán su ingreso en la recién creada milicia negra de las SS, de cuyo núcleo había de nacer la Gestapo. Cuan do estaba en el punto de estar a punto de ser preferido a Himmler para dirigirlo, pero el Fuehrer lo retuvo en su servicio personal, como uno de sus jenitros o mamelucos juramentados. Por las noches, el vencedor de Caporetto dormía atrevesado en el umbral de la alcoba de Hitler.

En estas tareas se ocupó hasta mediados de 1939, en que el Fuehrer lo reintegró a sus menesteres profesionales, sin darle grado aún porque todavía los nazis no dominaban la Reichswehr. Rommel se consagró, día y noche, al estudio—teoría y práctica—de la guerra metonecualizada. Enjo la guita del coronel Von Epp—el Fuehrer colonial—se inició la formación del Afrika Korps, y el propio Rommel se encargó de escoger el personal a sus órdenes: viejos soldados y mozos fanáticos, todos feligreses de la secta nazi.

A LAS PUERTAS DE ALEJANDRIA

El mismo día en que Hitler saltó del hotel Kaiserhof a la Cancillería, Rommel recibió su rango de capitán en la Reichswehr, Pero no se le dio destino; siguió ejercitándose en el manejo de los tanques y ensayándose en la guerra del desierto. En sus horas ociosas acompañaba siempre a Hitler, formando parte de lo que los oficiales junkers denominaban despectivamente "el circo". Livieron sobre justas y combates, y se declarase la Segunda Guerra Mundial era coronel.

Fero 3 años más tarde era ya mariscal y poseía las más preciadas condecoraciones del Reich. En las arenas libicas seguía siendo el astuto manobrero de las refriegas de las calles de Berlín. Corría con tanta celeridad hacia atrás como hacia adelante. Dormía dentro de un tanque o en un carro blindado, o sobre las rojas dunas del desierto, al abrigo de una mala tienda de campaña; sus bruseas y contradictorias órdenes desconcertaban a sus subordinados: mandaba retirarse rápidamente en el curso de un avance veloz, sin que nada visible justificara el retroceso; decidía atacar a toda costa cuando sus tropas parecían demoralizadas. Le circundaba como una aureola de bujería, y sus soldados, con los que bromaba y bebía cerveza, entre pintorescos juramentos, adoraban en él al general plebeyo.

Cinco veces recorrió—avanzando o huyendo—la ruta de Tripolitania a Egipto, y viceversa. Se le llamaba El Zorro, y sus presuntos cazadores nunca podían cogerle de la cola; a lo más se quedaban con algunos pelos—fascistas italianos hartos de pelear—entre las manos. En julio de 1942, Rommel se paró a solo 80 kilómetros de Alejandria; ya no parecía posible que el Caudillo de Suez se fuera suyo. Luego sería quéjido generalísimo de una Wehrmacht incondicionalmente nazi. Hitler lo llamaba para exhibirlo como un héroe nacional, cada vez que el Fuehrer pronunciaba un discurso en el Palacio de los Deportes.

HACIA LA DERROTA FINAL

De pronto—la catástrofe se inició el 23 de octubre—Rommel emprendió otra de sus retiradas. La más vertiginosa y la más larga. Por primera vez, las tropas británicas, mandadas por un general lector de la Biblia—Montgomery—rebalsaron las fronteras de Tripolitania. Rommel se detenia aquí y allá, y todos esperaban otra resurrección y otro milagro; pero, después de sembrar su camino de minas, reanudaba la carrera. Así, (2,565 kilómetros recorridos desde octubre de 1942 a 1943, abandonando posiciones fácilmente defendibles en apariencia), hasta que, perdió Trípoli, el maltrecho Afrika Korps—ya no más de 80 mil hombres—penetró en Túnez y se resguardó tras de la Línea del Mareth.

El indomitable Montgomery le iba a las alcancas, oblatino en cazar al zorro o en echarlo al mar. Como siempre, Rommel pegaba, ubia, daba pábulo a demeuradas esperanzas. Al reaparecer en la tribuna berlinesa, tras largos meses de evasión, Hitler ratificaba su fe en el desenlace de la batalla de Africa; Rommel, a quien él sacó del arroyo, era todavía su general predilecto, el nazi arquetipo, mezcla de vagabundo, de plebeyo, de esbirro y de gangster. De esa situación había salido un militar genial, símbolo del Tercer Reich.

Pero la semana pasada Montgomery, que ya había dominado Ben Gardane y Jeddene—las primeras líneas del sistema defensivo de Túnez—arrinó a Rommel de la Línea del Mareth, llegó hasta la anchurosa playa de Gabes, prosiguiendo su avance rumbo a Sfax, mientras el zorro del desierto, que en julio se había creído ya dueño de Suez y de Egipto, se acercaba a la irremisible derrota final.

DIFÍCIL ENCUCRIJADA

Esta forzosa retirada hacia el Norte le fué impuesta por la habilidad con que los Aliados lo pusieron en trance de sostener simultáneamente 4 grandes combates en otros tantos sectores muy alejados entre sí. Añadiose a esto la amenaza ejercida sobre su línea de retirada por las fuerzas del cuerpo norteamericano del Gral. Patton, que eran las que habían tomado Gafsa y marchaban hacia Maknassy.

El ejército de Rommel había sido últimamente reforzado hasta alcanzar un total de 130 mil hombres. Sus 2 masas divisionales blindadas del Afrika Korps—la 15ª y la 21ª—debían solo reconstituirse como unidades de combate de las 6 divisiones restantes de que disponía, 4 pertenecían al ejército italiano. Como en esta nueva fuga ha perdido Rommel alrededor de 10 mil hombres, vienen a quedar le ahora unos 120 mil, los cuales recibirán durante un duro castigo aéreo que les inflige la aviación aliada en el estrecho corredor de la costa.

Mientras tanto, las fuerzas del Gral. Patton siguen atacando incesantemente sus posiciones de cobertura de retaguardia, guarnecidas de ordinario por italianos. Al propio tiempo la presión de los Aliados sobre Trípoli y los combates con dirección a Bizerta—que al tomar el Sijdiane detiene el empalme de Mateur al avance de las unidades del Ejército británico—no permiten al Eje hacerse muchas ilusiones sobre la duración de la defensa de su base de puente africana. Esto, unido a que es prácticamente indefendible, a la larga, la región estepear que se extiende entre Mahares, Maknassy, Sfax y Faid, explica las grandes concentraciones de material de evacuación acumulado en el Sur de Italia y en Cagliari, en donde la acción de la aviación aliada ha causado el Eje la pérdida de 25 buques mercantes y 70 buques de guerra.

La flota británica patrulla amenazadamente junto a la costa ocupada por Rommel y cañona sus puertos, favorecida por la evidente supremacía aérea de los Aliados, que le permite navegar con relativa tranquilidad. Una acción de comando sobre los puntos débiles de la costa que el Eje retiene aparece como inminente; es una causa más de inquietud, ya revelada por el radio alemán, con respecto a la situación existente en el Mediterráneo.

Si Rommel se retira más al norte, retrocediendo hacia el puerto fortificado de Túnez, correrá el riesgo de enfrentarse con las 3 columnas de tropas norteamericanas que avanzan desde El Gueitar, desde Maknassy y desde Fondouk. Si llegara a perder la mayor parte de sus medios de transporte—lo cual es probable—, podría resultar cogido de un gran copo junto a la costa, y obligado a efectuar una peligrosa evacuación.

En la zona de Túnez y Bizerta, el medio millón de combatientes aliados sigue presionando fuertemente a los 100 mil que ha logrado reunir Von Arnim, mientras que en el sur las tropas francesas que tan brillantemente condujo el Gral. Leclerc, tomaron el paso de Kébili.

Alexander, Primer Lord del Almirantazgo, afirmó que "la victoria del 8º Ejército británico en la Línea del Mareth es el preludio de la eliminación de las fuerzas del Eje en el Norte de Africa"; Pero el Gral. Eisenhower, después de la visita que hizo a los diversos sectores de aquellos frentes, as expresó en un tono diferente: "El mariscal Rommel—dijo—, que se encuentra aún muy lejos de ser derrotado completamente, dedica la mayor parte de sus tropas a evitarnos que las fuerzas norteamericanas puedan poner en contacto con el 8º Ejército británico... Rommel persigue dos principios de gran importancia: uno es conservar a su enemigo dividido; el otro, conservar un callejón de salida para el caso de que sus operaciones fracasen".

HABLAR POR EL HUESO DE LA...

—(Viene de la pag. 2)

tos, los desnaturalizados. Al hacer tal afirmación deben ser en que cambio, si ellos fueran los que se metieran, los NATURALIZARIAN.

Los cortestistas y sus simpatizantes se han entregado a la tarea de sacar el número exacto de manifestantes del 1º de Mayo, por medio de logaritmos, del binomio de Newton, de la hipotenusa y los catetos, de pierre al cuadrado y otros intrincados métodos. Para ello cuentan con excelentes intelectuales que se pintan para todas esas vainas de trabajar entre cuatro paredes, lejos de la turbamulta hedionda a sudor. El caso es que después de tremendos cálculos, han llegado a la conclusión de que a lo más, desfilarían unas cinco mil personas, de las cuales cuatro mil eran cortestistas valientes, que no hicieron caso a las tremendas profecías de su profeta y salieron a desafiar a los asesinos y rateros que componen la mayoría del pueblo.

Don Julio Padilla dice que el compañero Mora en su discurso del 1º de Mayo fué lísimá chachalaca de los años anteriores. A don Julio le deliraron los novedosismos conceptos de don León con los cuales está abriendo una nueva brecha para conducir al pueblo de Costa Rica hacia nuevos horizontes.

También cuentan por ahí, que Padilla anda armado de un embudo, la parte ancha le sirve para dejar pasar como cosa extraordinariamente honrada y buena para el pueblo todo cuanto piensa, declara y medita don León, el chachalaca de Padilla. La parte más angosta la dedica a las idiotas y picaras opiniones y prácticas comunistas. Una vez que han pasado por la parte angosta de su embudo, las cuela, las hierve, las ve primero con lente de aumento, las saca a hervir y el residuo lo coloca en el microscopio. Y ¡oh! Dios! qué horrores ve allí! ¡Qué imbecilidades! Pero el único remedio que encontrará para acabar con ellas, es el mano hábil y fuerte de don León a la que él vivió en años pasados conducir el timón del Estado con admirable maestría.

LUNES 10 DE MAYO

Mitin en el Salón Central del Partido Comunista

COMENTARIOS ALREDEDOR DEL 1º DE MAYO

Hablarán:

LUISA GONZALEZ, RODOLFO GUZMAN.

Ensayo de los coros del Partido, bajo la dirección de Antonio Argüello y Julio Jiménez.

Próximo mitin a cargo de la Célula Juanito Mora.

En la demostración de Masas más grande que se haya realizado en Costa Rica, el Primero de Mayo,

40.000 trabajadores manifestaron su firme determinación de defender las Garantías Sociales y la política progresista del Dr. Calderón Guardia

Imponente resultó la participación de los campesinos que, portando sus banderas, estandartes y carteles, desfilaron en perfecta y disciplinada formación

LA PLAZA DEL PACIFICO RESULTO INSUFICIENTE PARA ORGANIZAR EN ELLA LA SALIDA DEL DESFILE, Y TODAS LAS CALLES Y AVENIDAS ADYACENTES, HACIA EL ESTE, EL OESTE Y EL NORTE, FUERON OCUPADAS POR ORGANIZACIONES OBRERAS Y CAMPESINAS DE TODO EL PAIS. —

26 CUADRAS DE NUTRIDAS FORMACIONES PROLETARIAS, CUBRIO EL GIGANTESCO DESFILE.—EL PARQUE MORAZAN SE TRANSFORMO EN UN IMPONENTE MAR HUMANO, DEL QUE EMERGIAN MULTITUD DE INMENSO CARTELES CON SALUDOS Y CONSIGNAS DE COMBATE, Y CENTENARES DE BANDERAS Y ESTANDARTES SINDICALES

ENCABEZO EL DESFILE, LA PERFECTA IMITACION DE UN ENORME TANQUE DE GUERRA—SIMBOLO DE LAS GARANTIAS SOCIALES— LLEVANDO LAS BANDERAS DE TODOS LOS PAISES ALIADOS Y EL QUE FUE SALUDADO A TODO LO LARGO DEL RECORRIDO CON APLAUSOS Y VIVAS A LAS GARANTIAS SOCIALES, AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y AL MOVIMIENTO OBRERO.—

UN CARTEL DE LA JUVENTUD DEMOCRATICA QUE CONQUISTO APLAUSOS: EN EL APARECIAN LAS RIDICULAS SILUETAS DE HITLER, MUSSOLINI E HIROHITO, CON LA SIGUIENTE LEYENDA: "ESTOS BANDIDOS TAMBIEN ESTAN CONTRA LAS GARANTIAS SOCIALES".— EN ALAJUELA, ANTES DE INICIAR EL VIAJE HACIA LA CAPITAL, TRES MIL OBREROS Y CAMPESINOS DEL CANTON CENTRAL Y CANTONES VECINOS, REALIZARON UNA HERMOSA MANIFESTACION POR LA CIUDAD.— EN PUNTARENAS TAMBIEN SE ORGANIZO UNA PODEROSA MANIFESTACION SINDICAL CON ANTERIORIDAD A LA SALIDA.—

SABOTAJE

Los enemigos del movimiento obrero, los enemigos de las Garantías Sociales, trabajaron empeñosamente por hacer fracasar la manifestación. Fingieron hubo que amenazaron a sus peonadas con el despido si asistían a la manifestación; grandes empresas que en sus secciones de provincia, atrasaron o adelantaron el pago para las 4 de la tarde, hora del desfile en la capital; empresa de transportes que se negaron a alquilar sus camiones a ningún precio, etc. Y campaña de calumnias y alarmismo:

Cierta prensa, con semanas de anticipación, se dedicó a desnaturalizar el acto y a sembrar el pánico por medio de notas tendenciosas y afirmaciones antojadizas, a tal extremo que muchas familias acomodadas abandonaron ese

día la capital; para esa gente, decir obreros y campesinos es decir saltadores y bandidos. Y por los campos se echaron a correr los rumores más absurdos con el fin de atemorizar a los campesinos: que los comunistas aprovechaban la manifestación para saquear e incendiar, y que la policía estaba lista para ametrallar manifestantes; que la manifestación era una trampa del gobierno para reclutar 10.000 campesinos, que le serían entregados al gobierno de los Estados Unidos, como cuota de guerra, etc.

Fracasaron ruidosamente los sabotadores. Triunfó el pueblo con su clara conciencia de clase, su gran sentido político y su firme determinación de conquistar una vida mejor.

APUNTES RAPIDOS

Cuando se inició el desfile, faltaban por llegar dos trenes: uno de Alajuela y otro de Puntarenas; en este último viene la delegación, de Puerto Cortés. Estos compañeros llegaron bastante tarde al Morazán, y hasta allí arribaron la magnífica mañana que trujan. Luego, ya tarde de la noche, mientras esperaban el regreso de los trenes de Alajuela, para trasladarse al puerto, los puntarenenses y "linieros" organizaron en la estación del Pacífico un alegre baile. Con la marimba y el "suelto" ahuyentaron el sueño y la fatiga.

Dos marinos puntarenenses al iniciarse el mitin en el Morazán, subieron al Templo de la Música y le entregaron al Sr. Presidente de la República un precioso barco, de casi un metro de longitud, obsequio del Sindicato de Marineros (U.M.C.).

SALUDO A LOS GOBIERNOS Y PUEBLOS DE LA UNIÓN SOVIETICA, EE. UU., INGLA TERRA, CHINA Y DEMAS ALIADOS QUE COMBATEN CONTRA EL JEJE:

Lo hizo en su discurso el Secretario General del Partido Comunista, c. Manuel Mora V., quien, además, definió certeramente



c. RODOLFO GUZMAN

Secretario General del Comité Sindical Nacional de Enlace, quien en su discurso ofreció al Sr. Presidente de la República, en nombre de todas las organizaciones obreras y campesinas del país, apoyo decidido a su política progresista; e hizo un vibrante llamamiento a la unidad sindical y a la unidad nacional.

te la línea política del P. C., y el apoyo que éste le ha dado y está dispuesto a darle a la política social del Sr. Presidente y desenmascaró a los políticos que intentaron desnaturalizar la manifestación del 1º de Mayo.

BRIGADAS DE VIGILANCIA

Los sindicatos y el Partido Comunista organizaron brigadas especiales para mantener el orden y meter en cintura a los provocadores. Se constituyeron en San José y en casi todas las provincias; con raras excepciones, cada sindicato traía su respectiva brigada. Y le impulsaron una saluda-

da respeto a cierta gente que se dispuso a provocar desórdenes. Ni una provocación, ni un escándalo. Y en el desfile y el mitin, un orden y una disciplina tan admirables, que dejaron pasmados a quienes ni sospechaban todavía todo lo que valen y pueden las organizaciones proletarias.

EL 1º DE MAYO MARCA EL INICIO DE UNA NUEVA ETAPA HISTORICA COSTARRICENSE. EL PUEBLO ESTA EN PIE, PERFECTAMENTE ORGANIZADO Y PATRIA VERDADERA PARA TODOS LOS COSTARRICENSES!!

ETAPA HISTORICA COSTARRICENSE. EL PUEBLO DISPUESTO A TRANSFORMAR A COSTA RICA EN TODOS LOS COSTARRICENSES!!

ORADORES DEL PRIMERO DE MAYO

- 1º) c. Reinaldo Ugalde: por las organizaciones obreras y campesinas de Puntarenas.
- 2º) c. Joaquín Hernández: por las organizaciones obreras y campesinas de Limón.
- 3º) c. Manuel Solís: por las organizaciones obreras y campesinas de Heredia.
- 4º) c. Humberto Arrieta: por las organizaciones obreras y campesinas de Alajuela.
- 5º) c. Ernesto Chinchilla: por las organizaciones obreras y campesinas de Cartago.
- 6º) c. Alfredo Picado: por las organizaciones obreras y campesinas de Turrialba.
- 7º) c. Santiago Flores: por las organizaciones obreras y campesinas de Puerto Cortés.
- 8º) c. Rodolfo Guzmán: Secretario General del Comité Nacional Sindical de Enlace.
- 9º) don Mariano Cortés, representante progresista en la Cámara de Diputados.
- 10º) c. Manuel Mora V., Secretario General del Partido Comunista.
- 11º) Sr. Presidente de la República, Dr. don Rafael A. Calderón Guardia.

En marcha hacia el... (Viene de la pág. 1º)

deben horror hasta las huellas del sectarismo. DEBEN CO-OPERAR FRATERNALMENTE. SIN RESERVAS DE NINGUNA CLASE, CON LOS COMPAÑEROS NO COMUNISTAS DE LA BASE Y DE LA DIRECCION DE LOS SINDICATOS. A las columnas de los reaccionarios que nos acusan de querer convertir los sindicatos en organizaciones del Partido, los comunistas deben contestar en la práctica trabajando y luchando SIN RESERVAS a la par de los compañeros sin partido o de los compañeros de otros partidos. Esto no significa, naturalmente, que los comunistas deban ocultar sus ideas, sus principios, su filiación política. Orgullosos de su filiación política y de sus ideas; sin renunciar jamás a la defensa y a la divulgación de sus ideas, los comunistas deben convertirse en los dirigentes del movimiento obrero y campesino, porque saben mejor ganarse la confianza y el respeto de sus compañeros de trabajo a través de la lucha cotidiana. En ningún caso los comunistas deben empujarse en el desplazamiento de los buenos dirigentes sindicales, simplemente por el hecho de que no militan en nuestro Partido. Solamente así, demostrando todos los días nuestra carencia de prejuicio para colaborar con hombres de otras ideas, ganaremos esos hombres a sustentar nuestros propios ideales de liberación hu-

Desazonado por la...

y venciendo el sueño y la fatiga, desfilaron gallarda, alegre y disciplinadamente por las calles de la capital.

¿Y nada le dice a los dirigentes del Partido Democrata y a todos los otros llamados "políticos" costarricense esa manifestación popular? ¿Es posible que no puedan o no quieren entender aún que las masas laboriosas de Costa Rica han alcanzado ya una clara conciencia de clase y un alto nivel político?

El pueblo costarricense ha despertado y posee actualmente eficientes organizaciones de defensa y de combate; con su grandiosa demostración del 1º de Mayo entró definitivamente a la vida política electoral, entre otras cosas viejas que entró. Se acabaron los tiempos en que cuatro ga-

ntantes, hacían y deshacían las leyes. El pueblo puede y quiere ocupar ya el título que le corresponde bajo el sol de la justicia.

Y eso no deben lamentarlo los dirigentes verdaderamente honrados del Partido Democrata, como mal podrían lamentarlo los dirigentes honrados del Partido Republicano Nacional, ni ninguno otro político honrado del país. Así es tiempo de rectificar, aún es tiempo de acercarse al pueblo. Y aprovechar el consejo, porque el hombre y el partido que sustenten el programa de gobierno más realista, avanzado y popular; el hombre y el partido cuyos postulados respondan más fielmente a las aspiraciones y necesidades de las masas laboriosas organizadas de la ciudad y del campo; el hombre y el partido, en fin, que con más lealtad y entereza se decidan a hacer gobierno del pueblo y para el pueblo, ese, y sólo ese hombre y ese partido, podrán gobernar a Costa Rica en el futuro.

Por eso a nosotros, comunistas, más que disgustos nos causan inmensos regocijos los ataques, las injurias y las ridículas calumnias con que hoy nos regalan y mañan a nos pudieran regalar todos los plumarios a sueldo habidos y por haber. Estamos muy satisfechos y orgullosos de haber contribuido, con nuestros diez años de duro batallar, a este maravilloso despertar del pueblo.



SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
DR. DON RAFAEL A. CALDERON GUARDIA

En su brillante discurso del 1º de Mayo confirmó su determinación de llevar adelante su política social, de gobernar con el pueblo y para el pueblo, y le lanzó un enérgico reto a la reacción costarricense.

ORGANIZACION

La dirección general de los trabajos de propaganda y organización estuvo a cargo de un comité especial, con asiento en San José, integrado por representantes del Comité Sindical de Enlace y del Partido Comunista. Dependiendo de éste, se organizaron comités similares en Alajuela, Cartago,

Heredia, Limón, Puntarenas, Turrialba, Siquirres y Puerto Cortés; y en casi todos los cantones y hasta en los distritos del país se crearon nequeados sub-comités. En esta forma se orientó y unificó el trabajo de todos los sindicatos obreros y campesinos de todas las provincias.

FINANCIACION

El Partido Comunista y los sindicatos obreros y campesinos del país pusieron sus fondos a la orden del Comité Organizador del 1º de Mayo, levantaron contribuciones especiales, organizaron rifas, bailes, etc., para recoger más dinero, y movilizaron a todos sus militantes y dirigentes en comisiones de organización y propaganda que recorrieron todos los rincones del país. A este respecto, tenemos que destacar aquí el gesto de los zapateros de Cartago:

muchos de estos compañeros tenían, en la Caja del Sindicato, un fondo especial, personalismo, que habían venido formando desde hacía algún tiempo. Pues bien, además de la cuantiosa contribución de su sindicato, estos compañeros, para facilitar aún más la propaganda en su provincia, decidieron contribuir también con el total de esas economías. Y sindicatos hubo que aportaron hasta el último centavo de sus cajas.

MOVILIZACION

Todos los medios de transporte que se pudieron obtener fueron aprovechados con el máximo de eficiencia: trenes, camiones, lanchas, etc. Y esos medios de transporte resultaron insuficientes. Miles de trabajadores de la zona bananera del Pacífico no pudieron movilizarse; apenas una delegación de 300 compañeros pudo asistir a la manifestación; sólo tres lanchas se pudieron conseguir. A pesar de que ambas empresas ferroviarias se vieron obligadas a acondicionar carros de carga para aumentar las posibilidades del transporte de manifestantes, los trenes disponibles, especialmente en el Atlántico, resultaron pocos.

En Limón, un alto porcentaje de sindicalistas se tuvo que que-

dar; en 25 Millas se quedaron más de 400 trabajadores; del ramal de Monte Verde, donde 600 trabajadores, entre ellos, apenas pudo salir una delegación de 100. Y más o menos lo mismo ocurrió en todas partes. Muchos trabajadores, en el Golfo, tuvieron que trasladarse a Heredia en sus propios botes, a fuerza de remos. En la Meseta Central, grupos de campesinos hubo que realizaron jornadas de 9 y más horas, a pie, para asistir. Y a pie, en masa, se trasladaron a la capital muchos sindicatos agrícolas de la provincia. Derroche de entusiasmo, de sacrificio, de abnegación, hizo esta vez la clase trabajadora costarricense y muy especialmente el campesinado.